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INFORMACIÓN CONGRESO 

 
Todavía ningún diputado ha pedido licencia: Ivonne Pantoja 
La presidenta de la Mesa Directiva del Congreso del Estado, Laura Ivonne Pantoja Abascal, 
explicó a MoreliActiva que aún ningún diputado ha pedido licencia ante la presidencia para 
participar en las próximas elecciones. “No me ha llegado ninguna solicitud, yo espero que 
probablemente a partir del primero de febrero me comiencen a llegar algunas solicitudes de 
licencia”, dijo. Y así, subrayó que espera que en febrero inicie la presentación de dichas 
solicitudes. Sin embargo, acotó que, como ella, habrán legisladores que terminarán la 
legislatura en forma.  
 
No ha notificado edil de Churumuco falta de síndicos titular y suplente 
El Ayuntamiento de Churumuco se encuentra funcionando sin síndico, sin secretario y con 
cuatro regidores, pero el edil Guillermo Torres Rojas no ha informado al Congreso del 
Estado la situación imperante.  El diputado del Partido del Trabajo, J. Reyes Galindo, 
confirmó que no se les ha dado parte para que el Legislativo local nombre al nuevo síndico, 
especialmente después de que la síndica suplente se negó a tomar el cargo. “Una vez que 
seamos notificados formalmente por el alcalde de las ausencias, el Congreso tiene que 
actuar conforme a la norma, pero no hemos sido notificados”, declaró Reyes Galindo al 
concluir su asistencia al informe especial de los Centros de Atención Animal.  
 
Morelia a la vanguardia nacional con la apertura del  Centro de Autismo Morelia: 
Andrea Villanueva  
Con la apertura del Centro de Autismo Morelia, la administración municipal de Alfonso 
Martínez y de la presidenta del DIF Morelia, Paola Delgadillo, se ha posicionado como un 
gobierno sensible a las necesidades de los sectores históricamente más vulnerados.  Así 
lo expuso la Diputada del Distrito 11 de Morelia, Andrea Villanueva Cano al asistir a la 
apertura del nuevo Centro de Autismo Morelia, un espacio innovador que brindará atención 
integral a niñas y niños con trastorno del espectro autista. Al respecto, Villanueva Cano 
reconoció la sensibilidad y compromiso del alcalde Alfonso Martínez y de la presidenta del 
DIF Morelia Paola Delgadillo, al materializar el  sueño y anhelo de muchos, por contar con 
un centro vanguardista que procure el desarrollo integral de las y los niños con espectro 
autista. 
 
Buzones naranjas en el Poder Legislativo sin denuncias y sin difusión  
Ninguna denuncia por hostigamiento o acoso sexual al interior del Congreso del Estado se 
ha depositado en los buzones naranja instalados en las diversas oficinas del Poder 
Legislativo. Tampoco se ha dado publicidad alguna al Protocolo para prevenir, atender y 
sancionar estos delitos, al grado de que no se ha subido a la página oficial del Congreso 
del Estado o de organismos relacionados como la Auditoría Superior de Michoacán o el 
Sindicato de Trabajadores al Servicio del Poder Legislativo. El buzón digital que se 
instalaría en la página de internet tampoco se ha materializado, aunque no se especificó el 
plazo en el que debería estar habilitado para que las denuncias por hostigamiento y acoso 
sexual no tengan que ser necesariamente de manera física o presencial. 
 
Boletines: 
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Aplaude Legislativo apertura del Centro de Atención al Espectro Autista 
 
Celebra diputada Ivonne Pantoja creación del Centro de Atención al Espectro Autista 
en Morelia 
 
75 Legislatura garantiza cuentas claras a los michoacanos: Laura Ivonne Pantoja 
 
Familias del Distrito 10 cierran filas con  Víctor Zurita 
 

 
INFORMACIÓN POLÍTICA 

 
No presentamos la documentación porque no quisimos: PRI 
No fue ninguna sorpresa para el Partido Revolucionario Institucional (PRI) que el Instituto 
Electoral de Michoacán (IEM) le negara la posibilidad de conformar una coalición con los 
partidos de la Revolución Democrática (PRD) y Acción Nacional (PAN), los documentos no 
se presentaron intencionalmente. “No es que no se haya cumplido. No la presentamos 
porque no quisimos, porque sería ilegal, porque nuestros estatutos marcan que para poder 
nosotros suscribir un convenio de coalición, primero tiene que sesionar el Consejo Político 
estatal y el Comité Ejecutivo Nacional tiene que aprobar la solicitud”, explicó el dirigente 
estatal, Guillermo Valencia.  
 
Se reúne Ramírez Bedolla con diputados de Morena, PT y PVEM  
El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla se reunió con diputados integrantes de las 
bancadas de Morena, Partido del Trabajo y Partido Verde Ecologista de México, así como 
de la representación parlamentaria del Congreso del Estado, con quienes compartió 
proyectos y avances en materia de infraestructura. En comunicado se informa que en el 
encuentro se coincidió en continuar la ruta de alianza y respaldo a propuestas de desarrollo 
y bienestar social para las y los michoacanos. 
 
Avanza Michoacán Primero en la consolidación de candidaturas: Antonio Plaza 
Antonio Plaza Urbina, dirigente estatal del partido local Michoacán Primero, aseguró que su 
instituto político avanza en la consolidación de candidaturas de cara a la jornada electoral 
del próximo 2 de junio. En ese sentido, señaló que buscarán contar con candidatos en los 
24 distritos locales. Nuestra intención es tener candidatos en los 24 distritos para las 
diputaciones y en los municipios en los que haya interés, que haya una planilla competitiva 
para participar; las puertas están abiertas del partido", dijo.  
 
MC no logra candidatos en cinco de 24 distritos electorales de Michoacán 
El partido Movimiento Ciudadano en Michoacán no logra conformar registros para postular 
candidatos en los distritos electorales con cabecera en Maravatio, Jiquilpan, Tarímbaro, 
Zacapu y Coalcomán. Después de finalizar el periodo de recepción de registros para las 
precandidaturas a diputaciones locales por parte del partido naranja, Anotnio Carreño Sosa, 
coordinador estatal, informó que se validaron un total de 36 registros, pero solo para abarcar 
19 distritos electorales.  
 
Municipio de Morelia para PVEM y seis distritos, 11 a Morena y 5 para PT 
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En la Coalición “Sigamos Haciendo Historia en Michoacán”, Morena, PVEM y PT acordaron 
ir de manera conjunta en 22 de los 24 distritos electorales locales, dejando fuera los de 
Huetamo y Lázaro Cárdenas. La candidatura por la presidencia municipal quedará en 
manos del PVEM que es el que habrá de registrar el candidato. En total serán 11 distritos 
los que encabecen los guindas, seis para los verdes y cinco para los rojos.  
 
Perredistas no liberarán instalaciones del PRD, la toma seguirá hasta que haya mesa 
de diálogo 
Las instalaciones del Partido de la Revolución Democrática (PRD), Octavio Ocampo 
Córdova, no serán liberadas hasta que haya una mesa política instalada de manera formal 
a fin de que se eche abajo la encuesta que definió a Araceli Saucedo Reyes como candidata 
al Senado, así lo advirtió el legislador federal, Antonio García Conejo. La toma del edificio 
principal del PRD, inició este lunes desde temprana hora por parte de militantes y 
simpatizantes del partido amarillo afines al grupo del ex gobernador del estado, Silvano 
Aureoles Conejo para manifestar su posicionamiento en contra de la forma en cómo se llevó 
a cabo el proceso de selección del perfil a la primera fórmula del Senado.  
 
Siempre sí habrá la candidatura común, PAN y PRD echarán abajo la Coalición 
Debido a los tiempos, las dirigencias del Partido Acción Nacional (PAN) y de la Revolución 
Democrática (PRD) optarán por signar finalmente la candidatura común con el 
Revolucionario Institucional (PRI) en 21 distritos locales, mientras que en los otros tres aún 
están indefinidos. Por lo anterior, el convenio de Coalición presentado ante el Instituto 
Electoral de Michoacán (IEM) por el Sol Azteca y el albiazul quedará sin efectos en las 
próximas horas, así lo confirmaron los dos dirigentes, tanto Octavio Ocampo Córdova y 
Javier Estrada Cárdenas.  
 
INE otorgó atención a más de un millón de michoacanos para renovar credencial de 
elector 
Tras el término del plazo este lunes para la renovación de la credencial de elector, el 
Instituto Nacional Electoral (INE) recibió más de un millón de solicitudes de los ciudadanos 
para hacer modificaciones del plástico a fin de poder emitir el sufragio en las elecciones de 
junio. El Vocal Ejecutivo del INE, David Alejandro Delgado Arroyo, informó que durante 
estas primeras semanas de enero, los 40 módulos ubicados al interior del estado lucieron 
con mayor afluencia, pero principalmente los cuatro de Morelia, también en Zamora y 
Zitácuaro.  
 
Frente en Michoacán sigue fuerte y no hay ruptura: diputados federales morelianos 
del PRI y PAN 
El Frente Amplio en Michoacán, conformado por el PRI, PAN y PRD, aún sigue fuerte y no 
hay ninguna ruptura, pese a la separación del PRI de la Coalición ayer durante la sesión 
del Instituto Electoral de Michoacán. Ello lo concordaron los diputados federales de Morelia, 
el diputado federal del PRI por el Distrito 8, Roberto Carlos López García, y el diputado del 
PAN por el Distrito 10, Carlos Quintana Martínez.  
 
Aún se plática para alianza PRI, PAN y PRD en Morelia, explica Alfonso Martínez 
Aún se plática para conformar el Frente Amplio PRI, PAN y PRD en Morelia, pues aunque 
ya es hecho la alianza PAN y PRD se trabaja para integrar al Revolucionario Institucional. 
Ello lo explicó el presidente municipal de Morelia, Alfonso Martínez Alcázar, quien observó 
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que él trabajará con quien así lo desee. «No está cerrada la negociación a candidaturas 
comunes, yo me registre en el PAN y en el PRD y estamos construyendo para hacer lo 
mismo en el PES y queremos, por supuesto, hacer lo mismo con el PRI, nosotros vamos a 
caminar con todos los que quieran caminar, vamos bien pero estamos en este proceso de 
buscar acuerdos para poder ir juntos», dijo.  
 
Sigamos Haciendo Historia” ganaría 10 de 11 distritos federales de Michoacán: 
Massive Caller 
Si hoy fueran las elecciones, la coalición Sigamos Haciendo Historia, que 
conforman Morena, el Partido del Trabajo y el Verde Ecologista, se impondría en 10 de los 
11 distritos federales de Michoacán. Esto es según los resultados de la última medición 
dada a conocer por la casa encuestadora de Massive Caller, donde se detalla la preferencia 
electoral para las diputaciones federales.  
 
PRI respaldará la candidatura al Senado de Araceli Saucedo 
Ante los conflictos internos que se registran en el PRD de Michoacán, tras la definición de 
la candidatura al Senado, el dirigente del PRI en la entidad, Guillermo Valencia Reyes, 
señaló que brindará su apoyo a quien fue designado por el sol azteca. Al ser cuestionado 
respecto a si apoyará a Araceli Saucedo, candidata al Senado por parte del PRD, afirmó 
que el PRI va a recibirla y le dará su respaldo: “Vamos a recibir a Araceli aquí en el partido… 
la vamos a apoyar”.  
 
“Conflictos complican la construcción de acuerdos”: Memo Valencia llama a PRD a 
restablecer orden al interior del partido 
 El dirigente del PRI en Michoacán, Guillermo Valencia Reyes, llamó al PRD de la entidad 
a “ponerse de acuerdo”, ya que los conflictos al interior del sol azteca podrían complicar la 
construcción de convenios con los partidos aliados. “Hago un llamado a los señores el PRD 
que se pongan de acuerdo, no se ve bien eso que está ahí en Camelinas… con esos 
conflictos pues complican la construcción de acuerdos”, indicó el líder priista en conferencia 
de prensa.  
 
PAN y PRD “sueltan coalición” en diputaciones locales; apostarán a candidaturas 
comunes para incluir al PRI 
Luego de que el Instituto Electoral de Michoacán (IEM), declarara la improcedencia de la 
participación del Partido Revolucionario Institucional (PRI) en la coalición Fuerza y Corazón 
por Michoacán, con el Partido Acción Nacional (PAN) y el Partido de la Revolución 
Democrática (PRD), estos determinaron recomponer y apostar a la candidatura común 
como figura de participación electoral conjunta. Así lo decidieron en encuentro las 
representaciones de los tres partidos políticos la tarde noche de este lunes. 
 

 
INFORMACIÓN DE GOBIERNO 

 
Entregan 5 mil bases a trabajadores de la educación de Michoacán 
La titular de la Secretaría de Educación Pública (SEP), Leticia Ramírez Amaya, y el 
gobernador de Michoacán, Alfredo Ramírez Bedolla, entregaron esta mañana 5 mil 
basificaciones a trabajadores de la educación del estado, en un acto que se realizó en 
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el Teatro Morelos en Morelia. En su intervención, el gobernador aseguró que esta entrega 
de bases para trabajadores de la educación es un acto de justicia laboral.  
 
Semigrante Facilita Programas A Comunidades Indígenas Y Charo. 
La Secretaría del Migrante (Semigrante) concretó la firma de convenio con los Concejos 
Comunales de Santiago Azajo y Carapan, el Consejo Intercomunal del Gobierno Purépecha 
de Pamatácuaro y el Ayuntamiento Municipal de Charo para que cuenten con un enlace 
migrante, a fin de acercar los servicios, trámites y programas de la dependencia a su 
población. La secretaria del Migrante, María Teresa Mora Covarrubias, especificó que el 
convenio es para fortalecer y acercar el programa Reencuentro Familiar (Refami), el cual 
permite que los adultos mayores de 65 años en adelante puedan gestionar la visa de turista 
que les permita visitar Estados Unidos, pero principalmente, resaltó, reunir a las familias 
que desde hace muchos años no se ven ni se pueden abrazar.  
 
Solo 5 municipios michoacanos tienen un Centro de Atención Animal  
La inspección de la Comisión Estatal de Derechos Humanos (CEDH) reveló que de los 112 
ayuntamientos, únicamente cinco cuentan con un Centro de Atención Animal, que operan 
con personal que no está plenamente capacitado, las normas a las que se ajustan ya están 
derogadas y cuentan con modelos de atención ya en desuso. En este primer informe 
especial sobre los Centros de Atención Animal, se informó que únicamente Morelia, Charo, 
Tarímbaro, Maravatío y Zitácuaro cuentan con este tipo de servicios, comentó Enrique 
Morelos, comisionado para este primer informe.   
 
Inician programa para erradicar corrupción desde la infancia a través de la lectura en 
Michoacán 
El Sistema Estatal Anticorrupción (SEA) y el Instituto de Educación Media Superior y 
Superior del Estado de Michoacán (IEMSySEM) empezaron esta mañana el programa 
“Creciendo con valores. Tejiendo valores a través del cuento y la lectura”, iniciativa única 
en todo el país que tiene como objetivo principal combatir la corrupción desde la infancia 
mediante el fomento de la lectura.  
 
Cesaría SEE de Michoacán a 150 trabajadores 
Son alrededor de 150 trabajadores los que cesaría la Secretaria de Educación en el Estado 
de Michoacán (SEE) por no demostrar su situación laboral. A decir de la titular de la 
Secretaría de Educación, Gabriela Molina Aguilar, fueron alrededor de mil trabajadores los 
que no acreditaron en la primera fase del pase de lista, su centro laboral; sin embargo, se 
les dio hasta el mes de detuvieron hasta diciembre para presentarse y registrarse; hoy ya 
tenemos un pequeño grupo de trabajadores que no acreditaron y que es parte de este 
ordenamiento.  
 
Ya Se Había Reforzado Seguridad Este Año: SEGOB Sobre Quema De Vehículos 
Tras la quema de decenas de vehículos en un lote de carros, hecho que tuvo lugar en la 
colonia Zumpimito, al sur de la ciudad de Uruapan el pasado jueves, el gobierno del estado 
confirmó que ya se había reforzado la seguridad en la zona en lo que va de este año. Saben 
que había desde antes de 2021 tres ciudades con altos índices delictivos, que eran Zamora, 
Morelia y Uruapan, por eso ahí se reforzaron las acciones y específicamente sobre la 
quema de vehículos está plenamente investigado por la Fiscalía General del Estado 
(FGE)», detalló el Secretario de Gobierno en entrevista con medios de comunicación.  
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Sin Fecha Para Concretar Federalización De Nómina Educativa Para Michoacán 
La federalización de la nómina magisterial para el estado seguirá sin fecha para 
concretarse, pues de acuerdo a la titular de la Secretaría de Educación Pública (SEP), 
todavía se sigue trabajando en el tema. Durante entrevista con medios de comunicación en 
el marco de la entrega de 5 mil basificaciones a maestras y maestros michoacanos, la 
funcionaria federal resaltó que no se ha dejado de de cubrir los salarios de los maestros, 
aunque evitó decir cuándo podría culminar el traspaso de esta responsabilidad salarial del 
sector educativo.  
 
De 3 a 20 años, pena por abuso sexual y violación: Seimujer 
La secretaria de Igualdad Sustantiva y Desarrollo de las Mujeres Michoacanas, Carolina 
Rangel Gracida informó que se trabaja en promover las reformas jurídicas que permitan 
ampliar las penas por abuso sexual en la entidad, a fin de mejorar la atención prestada a 
las supervivientes, dar acceso a la justicia y contribuir en frenar este tipo de violencia. La 
violencia sexual es un problema de salud pública en nuestro país y por instrucción del 
gobernador, Alfredo Ramírez Bedolla, en Michoacán trabajamos en la propuesta de reforma 
sobre las leyes locales existentes, para ampliar las sanciones contra los agresores de tres 
a 10 años, y hasta 20 años en caso de abuso sexual infantil. 
 
Gobierno estatal aún no publica el formato para el registro al FAEISPUM: SEMOVEP 
Aunque el Gobierno Estatal aperturó la primera ventanilla el pasado 15 de enero para que 
los municipios registren sus proyectos para acceder al Fondo de Aportaciones Estatales 
para la Infraestructura de los Servicios Públicos Municipales (FAEISPUM) 2024, el 
secretario de Movilidad y Espacio Público (SEMOVEP) de Morelia, Pedro Núñez González 
dio a conocer que hasta el momento, no se han publicado los formatos para el registro, 
impidiendo de esta manera que se puedan subir a la plataforma. El funcionario explicó que 
en la primera y la segunda ventanilla, únicamente se estarían registrando los seis pozos de 
agua, toda vez que las reglas de operación de dicho fondo, establece que las obras hídricas 
serían las primeras en subirse.  
 
Perspectiva de género, por una justicia inclusiva 
“Juzgar con perspectiva de género significa identificar que una de las partes del juicio está 
en desventaja por el hecho de ser mujer, y que por ello requiere sentencias que igualen su 
condición ante la ley”, comentó esta mañana la magistrada Lizett Puebla Solórzano, en el 
auditorio de la Facultad de Derecho y Ciencias Sociales de la Universidad Michoacana de 
San Nicolás de Hidalgo. En ocasión de una conferencia sobre “Justicia y Género”, la 
magistrada subrayó la importancia de esta perspectiva en el ámbito jurisdiccional, ya que 
parte de un principio constitucional cuyo propósito es, no sólo que se ejerza un modelo de 
justicia igualitaria e incluyente en nuestro país, sino también que, por esta vía, se abone la 
construcción de sociedades igualmente equitativas. 
 
Hemos recuperado la rectoría de la educación” en Michoacán: Gobernador 
El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla aseguró que su administración ha recuperado la 
rectoría de la educación en Michoacán y que ha quedado en el pasado la crisis política, 
social y financiera en que encontró al estado y a la educación, producto del “desdén y los 
prejuicios” hacia los docentes. En presencia de la titular de la SEP, Leticia Ramírez Amaya, 
autoridades estatales y docentes, aseguró que a 2 años y casi 4 meses de gobierno ha 
cambiado el rumbo del estado. 
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INFORMACIÓN DE MORELIA 
 
Centro de Autismo Morelia, una obra de primer mundo: Alfonso Martínez 
El presidente Alfonso Martínez Alcázar destacó que Morelia puede ser una ciudad de primer 
mundo y el Centro de Atención al Autismo es una muestra de ello. "Es un lugar diseñado 
específicamente para ellos, en cómo va a funcionar y en cómo vamos a ayudar a esas 
familias y a los pequeños para que tengan un mejor futuro", dijo. A su vez, Paola Delgadillo 
Hernández, presidenta del DIF Morelia, destacó que "hoy se da un gran paso a la inclusión" 
con la puesta en marcha del Centro de Autismo.  
 
Ayuntamiento de Morelia, sin inscribir proyectos del FAEISPUM por falta de 
formularios 
Hasta el momento, el Ayuntamiento de Morelia no ha podido inscribir los proyectos del 
Fondo de Aportaciones Estatales para la Infraestructura de los Servicios Públicos 
Municipales (FAEISPUM) 2024, debido a que en la página del Gobierno Estatal, no se 
encuentran los formatos correspondientes a los registros de las obras, así lo dio a conocer 
el secretario de Movilidad y Espacio Público del municipio, Pedro Núñez González. El 
funcionario municipal explicó que en una primera instancia se estarían inscribiendo los seis 
pozos de agua, esto en apego a las reglas de operación del fondo, misma que establece 
que en la primera ventanilla se deben inscribir los proyectos de infraestructura hídrica. 
 

 
INFORMACIÓN DE EDUCACIÓN 

 
Luis Navarro entrega computadoras para casi 11 mil estudiantes del Conalep 
En temas relacionados con el impulso a la educación de la juventud michoacana, “no se 
trata de que los funcionarios recibamos aplausos y reconocimientos, sino de que actuemos 
con hechos, transparencia y resultados, declaró el secretario de Finanzas y Administración, 
Luis Navarro. Lo anterior, al entregar a nombre del Gobierno de Michoacán, 195 equipos 
de cómputo a 13 planteles del Colegio de Educación Profesional Técnica del Estado de 
Michoacán (Conalep), con un valor de 3 millones de pesos, los cuales beneficiarán a 10 mil 
800 estudiantes.  
 
SEP aún no conoce el déficit de docentes frente a grupo: Leticia Ramírez 
Pese a reconocer que hay escuelas que carecen de maestros frente a grupo, la secretaria 
de Educación Pública (SEP), Leticia Ramírez Amaya reconoció que “aún no llegan al dato” 
del déficit de maestros y maestras que registra el país. Cuestionada al respecto, señaló que 
siguen trabajando con gobernadores y secretarios de Educación para cubrir los espacios 
vacantes, pero no hay un dato preciso 
 
UMSNH ofertará a partir del próximo ciclo escolar Licenciatura en Trabajo Social 
La nueva Licenciatura en Trabajo Social que ofertará la Universidad Michoacana de San 
Nicolás de Hidalgo (UMSNH) será un programa fortalecido y de calidad, coincidieron 
asistentes a la firma de convenio entre la rectora Yarabí Ávila González y la presidenta del 
Colegio de Trabajadores Sociales de Michoacán, María de los Ángeles García Rentería. La 
rectora manifestó su satisfacción porque esta carrera forme parte de la oferta educativa 
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nicolaita, tras resaltar la importancia y el campo de trabajo que tiene dicha profesión, de 
igual forma reconoció al Colegio por la labor y el impulso para contar con un plan de estudios 
fortalecido, al tiempo que enfatizó en el respaldo del Consejo Universitario para su 
aprobación.  
 
Envenenamiento De Gatos En Facultad De Derecho, Denuncian Colectivos De 
Protección Animal 
Colectivos de Protección Animal, denunciaron el presunto envenenamiento que sufrieron al 
menos cinco gatos en la Facultad de Derecho y Ciencias Sociales de la universidad 
Michoacana de San Nicolás de Hidalgo (UMSNH). De acuerdo con la regidora de Morelia, 
Minerva Bautista Gómez, quien se trasladó al lugar de los hechos, las asociaciones de 
protección animal denunciaron que había al menos cinco cuerpos de gatos en los botes de 
basura de la institución educativo, sin embargo, al llegar al lugar ya solamente encontraron 
un gato. En tanto la regidora y el director del Centro de Atención Animal en Morelia, Gonzalo 
Cervantes Jerónimo, coincidieron en que la Facultad de Derecho en su momento se negó 
aplicar un plan de manejo y cuidado de estos felinos, mismo que consistía en esterilizar y 
desparasitarlos, así como también dotarlos de alimento. 
 
 

INFORMACIÓN DE SALUD 
 
Protege a los menores de 18 meses contra 6 enfermedades infecciosas con esta 
vacuna 
La Secretaría de Salud de Michoacán (SSM) exhorta a padres y madres de familia a llevar 
a sus hijas e hijos menores de 18 meses a su centro de salud más cercano para aplicarles 
la vacuna hexavalente que los protege contra enfermedades como la difteria, tosferina, 
tétanos, infecciones por Haemophilus influenzae tipo B, hepatitis B y poliomielitis. En el 
caso de los infantes que no hayan acudido a tiempo a inmunizarse, aún lo pueden solicitar, 
siempre y cuando sean menores de cinco años, pues la autoridad sanitaria trabaja para 
garantizar que todos los niños y niñas tengan acceso a los servicios de salud y a la 
protección.  
 
Hospital Infantil y la SSM están obligados a dar atención a menores  
Por mandato Judicial, el Hospital Infantil y la Secretaría de Salud están obligados a otorgar 
de manera inmediata la atención médica integral que requiere una menor de edad, así como 
a la entrega de manera completa y puntual del medicamento que requiere. En el supuesto 
de que la atención y los medicamentos no puedan ser otorgados directamente, las 
autoridades responsables lo harán de manera subrogada, de acuerdo con la sentencia del 
juez José Ramón Rocha González, juez séptimo de distrito en el estado, al resolver el juicio 
de amparo 1200/2023. 
 
 

INFORMACIÓN DE SEGURIDAD 
 
Alza en homicidios dolosos revela grave inseguridad en Morelia 
La ciudad de Morelia ha experimentado un incremento considerable en casos de homicidios 
dolosos, con 307 incidentes el año pasado y 23 ya contabilizados en el primer mes de 2024. 
Yankel Benítez Silva, secretario del ayuntamiento, sostiene que ‘la Policía Auxiliar no se 
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requiere para la capital michoacana’. Mientras tanto, el alcalde Alfonso Martínez se enfoca 
en su campaña de reelección pese a la creciente inseguridad.  
 
Encuentran a mujer muerta en Morelia 
Localizan el cadáver de una mujer sin aparentes huellas de violencia, tirada sobre las calles 
de la colonia La Aldea 2. De acuerdo con la información, fue la manaña de hoy martes, 
cuando el número de emergencia recibió el reporte de una mujer inconciente tirada sobre 
la calle Ricardo Cortés, por lo que policías de Morelia y paramédicos respondieron al 
llamado, se trasladaron hasta donde localizaron a la mujer y al revisar sus signos vitales, 
confirmaron su muerte.  
 
Encuentran cadáver flotando en el caudal del río Cupatitzio 
El cuerpo sin vida de una mujer fue localizado la tarde de este martes flotando en las aguas 
del Río Cupatitzio, a la altura de la colonia Valle de Las Delicias. Se informó que cerca de 
las 14:00 horas, vecinos del lugar alertaron al sistema de emergencias que habían 
localizado un cuerpo humano atorado en el río. Los rescatistas llegaron a la zona y 
encontraron atorado el cuerpo humano de lo que sería una mujer, amarrada de pies y 
manos.  
 
Delincuentes exigían 4 mdp de “cuota”, incendiaron lotes de autos en represalia 
La voz del empresario hizo eco en las redes sociales, mediante un video en el que se 
aprecia como recorre uno de los lotes de venta de autos “incendiado” por hombres 
armados, en Uruapan apenas el 18 de enero. “Sino pagas cuota te parten tu puta madre y 
el gobierno bien gracias”, se escucha durante la grabación que muestra los vehículos 
totalmente calcinados; “querían 1 millón de pesos y no se les dio, 20 carros quemados y 4 
choferes en el hospital a punto de morir”.  
 
Registra Michoacán 27 reportes de personas desaparecidas  
A 22 días de haber iniciado el año, la Comisión Estatal de Búsqueda de Personas cuenta 
ya con un registro de 27 reportes de personas desaparecidas; el 60 por ciento fueron 
localizados vivos.  En entrevista con José Alfredo Tapia Navarrete, titular de la Comisión, 
explicó que en ese organismo, “hemos subido un gran porcentaje de ubicación, reencuentro 
y entrega a las familias”, un estimado del 60 por ciento, sin embargo, no todos se han 
localizado vivos, pero finalmente ubicados y reencontrados con sus familiares.   
 


